
Все флаги в гости к нам

Традиция ежегодно накануне Дня работника леса приглашать лесной бизнес,
лесное хозяйство, образование, науку и машиностроение на берега Енисея
зародилась в конце минувшего века и прочно укрепилась

  

Вот и на этот раз десятки фирм и организаций со всех концов России и сопредельных
стран представили свои разработки и достижения на XVII Международной
специализированной выставке «ЭкспоДрев-2015».

  

  

— За эти годы выставка, безусловно, стала одной из визитных карточек нашего региона,
— сказала министр природных ресурсов и экологии Красноярского края Елена Вавилова

на торжественном открытии экспозиции. — Из года в год она подтверждает
свою значимость, в том числе на международном уровне. Приятно, что в этом
году в числе участников выставки все больше российских компаний. Это яркое
подтверждение того, что в условиях санкций и импортозамещения в стране активно
развиваются и деревообработка, и лесозаготовка, и переработка древесины. На
протяжении многих лет 
«ЭкспоДрев» 
наглядно демонстрирует, что Красноярский край всегда открыт для сотрудничества с
инвесторами и поставщиками техники и оборудования для лесной отрасли региона. Как
правило, на выставке устанавливаются новые контакты, заключаются контракты,
которые позволяют развивать взаимовыгодное сотрудничество
.
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Помимо стендов с образцами продукции предприятий лесного комплекса,
деревообрабатывающих станков, лесозаготовительных и лесотранспортных машин в
рамках выставки прошло несколько «круглых столов» по актуальным проблемам
отрасли. 

  

Первым, еще до официального открытия выставки, стал «круглый стол» по подготовке
кадров. Действительно, без интенсивной и опережающей подготовки специалистов
разного уровня, от операторов дорогостоящего оборудования до инженеров и
организаторов производства отрасль обречена на прозябание.

  

Все без исключения инвесторы называют кадровый голод, дефицит рабочей силы,
особенно в таежной глубинке, главной своей заботой. И это притом что в регионе есть
полный букет учебных заведений, ежегодно выпускающих сотни специалистов разной
степени квалификации, как рабочих профессий, так и с университетскими дипломами.

  

А работать, тем не менее, некому – едва ли треть из выпускников идет в отрасль. И учат
их как бы не тому, что надо работодателю, и бизнес внятно не говорит о своих
требованиях к молодым специалистам, к тому же практически не участвует в процессе
их подготовки, особенно в вузах. 
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  Другой крупной проблемой, вынесенной на общее обсуждение, стала интенсификациялесного хозяйства. Истощение сырьевой базы в доступной зоне эксплуатации лесногофонда заставляет искать новые подходы к лесопользованию и воспроизводству лесов.Специалистами-практиками и учеными обсуждались вопросы как изменения возрастарубок, так и интенсивного выращивания древостоев на заложенных в разных регионахстраны опытных лесных плантациях.  В то же время все больше внимания и, соответственно, инвестиций привлекают вопросыбиоэнергетики. При обсуждении этих вопросов в центре внимания оказалсязарубежный, в основном европейский, опыт энергетического использования вторичныхдревесных ресурсов.  Но и нашим отечественным производителям и разработчикам уже есть чем поделиться.В крае весьма интенсивно развивается производство как топливных гранул и брикетов,так и энергетического оборудования для их использования. «Круглый стол» по вопросамбиоэнергетики показал, насколько богат потенциал безотходного использованиядревесных ресурсов.  На других площадках выставки обсуждались проблемы лесоустройства, инновационныхтехнологий лесовосстановления, охраны и защиты лесов, учета древесины и ряд другихвопросов, определяющих состояние и развитие лесопромышленного комплекса региона.  Естественно, руководство края максимально использовало возможность форума дляразъяснения ситуации в отрасли, старалось показать перспективность инвестиций влесообрабатывающий комплекс.   — Убедительнее всего о ситуации в отрасли свидетельствуют цифры, — говорила наодной из площадок выставки Елена Вавилова. — По итогам первого полугодиятекущего года увеличился объем отгруженной продукции глубокой переработкидревесины. В денежном выражении — на 48,9 процента, то естьпорядка 8,5 миллиардарублей, а в натуральном выражении – на 6 процентов по сравнению с аналогичнымпериодом прошлого года. Отмечается снижение реализации круглого леса приодновременном увеличении продаж пиломатериалов, что свидетельствует онаращивании объемов производства продукции с высокой добавленной стоимостью. Затот же период инвестиции в основной капитал по предприятиям, которые занимаютсяобработкой древесины и производством изделий из дерева, составили 2,5 миллиардарублей, что превышает их объем за январь-июнь прошлого года на 66,7 процента.   По словам министра, лесная отрасль края ориентирована на экспорт, поэтомуувеличение курса западных валют сыграло на руку переработчикам древесины ипозволило им увеличить свою рублевую выручку в среднем на 30-40 процентов, даженесмотря на снижение цен на китайском рынке.   — Таким образом,— пояснила Елена Владимировна, — сегодня мы видим, что ситуация влесной отрасли региона стабильная, крупные предприятия имеют возможностьувеличивать прибыль и инвестировать ее в том числе в модернизацию оборудования, ите, кто работает на перспективу, сейчас занимаются обновлением своего техническогооснащения. Что касается ближайших перспектив и прогнозов, то они благоприятны. Так,Китай наращивает объемы импорта древесины из России, доля края в ее экспорте вПоднебесную по итогам первого полугодия этого года составила 45 процентов, тогдакак по итогам прошлого года — 37,1 процента. Это связано в том числе с планамикитайского правительства, постановившего, что 30 процентов новых зданий с 2020 годадолжны соответствовать «зеленым» стандартам. По итогам нынешнего года доля такихдомов составит около 20 процентов.  — Главное — растет число желающих реализовывать на территории края новыеинвестиционные проекты, открывать современные производства. Мы наблюдаем, небоюсь этого слова, шквал заявок от потенциальных инвесторов, сейчас на рассмотрениив министерстве находится порядка 14 предложений, — подчеркнула Елена Вавилова.   Геннадий СЕМЕНОВ  Фото автора   
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